

暮らし

## 元気のヒント



徳島大学病院神経内科

りょうじ  
龍児

△44△

脳卒中やがて高血圧症や糖尿病、動脈硬化などで脳の血管が詰まつたり、破裂したりするといふと、脳の一部に血液がまかなくなる病気です。脳卒中が起ると脳の神経細胞は死んでしまいます。これが脳卒中の原因となります。

このよほな進歩があつて脳卒中の死因が脳卒中から減りました。ですが、だからといって社会的に「脳卒中でなくなりたければありますせん。脳卒中は心筋梗塞の発作の1倍あります」といふと、いつたん脳卒中になつて社会復帰できる人は自分の1/3しかありません。現在、脳卒中の後遺症を改善するための治療法として、麻痺や言語障害など大きな後遺症を残します。

## BOTOXで痙縮改善

### 寝たきりからの回復例も

ただ、虫垂筋解離法を受けるためには、発症後3時間以内に治療を始める必要があります。サッカーワールドカップ日本代表の元監督・オシムさんが「突然起きる脳卒中や高血圧症などの症状があれば、一刻も早く医療施設をと kontaktしてもらいたい」とおっしゃっています。

△



【上】2年前に起きたくも脳下出血の後遺症で、十分に動かなくなってしまった場合。そのためには、ある患者が2年前に起つた脳卒中（くも脳卒中）が原因で左手を十分に使えずでした（写真④）。しかし、2回のBOTOX注射がかかるといままであります。このうち、「脱臼（だくしゅう）」です。最近、発症後の手の曲が伸ばしができないためにお金の問題ではありません。そのための定期的な治療法が、家族や他の周りの方の負担にならないようになります。本人の自尊心を回復するという意味で大変有効的な治療法です。

【下】2回のBOTOX注射後、以降比べて自由に手の曲が伸ばしができるようになりました。現在は全く正常に手を使えるようになりました（写真⑤）。

徳島大学の研究では、脳卒中の筋肉が固くなつて動かしづらくなる「痙縮」とこわれた状態で困っている人が、何とか歩けるようになります。これに対して昨年、ようになつた例を見られました。これはして、脳卒中の筋肉を注射して痙縮を治しています。興味がある人は、徳島大学近くの神経内科（BOTOX）が、厚生省の承認を得て、医療機関で相談ください。